

LA ORDENACION DE LA INDUSTRIA

Son de gran interés las declaraciones que en Valencia ha hecho el director general de Industria. Sintetizan un afán de independencia y autonomía en aspectos vitales de nuestro comercio industrial. Porque una gran culpa del atasco económico que hoy sufre España hemos de endosársela a la propia incapacidad de nuestra industria para producir en cantidades suficientes aquellas materias sin las cuales no pueden los pueblos desenvolver sus normales actividades. Urge potenciar la capacidad productora en nuestras industrias. De aquí el gozo con que registramos esa promesa oficial de que España llegará a producir más de medio millón de toneladas de abonos nitrogenados, hoy tan difíciles de adquirir en Ultramar, con lo que, aparte de ahorrar unos 60 millones de pesetas oro, nuestro esquilmo agro rendiría cosechas que anhelamos con angustia para remediar la penuria alimenticia.

La ordenación industrial es ya un hecho. Encarriladas todas las actividades de transformación, España se verá en la posibilidad de suplir su actual carencia de elementos tan imprescindibles como el caucho, celulosa, alcanfor. Ya fabricamos la colofonia y el aguarrás. Se está incrementando la elaboración de fibras artificiales, de pasta de papel, de algodón. Llegará un día en que, realizado el plan industrial en curso, España se bastará a sí misma y nuestra economía evitará la sangría de 500 millones de pesetas que normalmente tentan que salir al extranjero para pago de materias textiles.

Ninguna de las urgentes necesidades del país quedan desatendidas en este plan de potenciación industrial. Se aspira a que ni una sola de nuestras posibilidades industriales quede sin ensayar. Y así se han logrado prometedores éxitos en el logro de productos sintéticos tan esenciales como la gasolina y la seda.

Tal es el comienzo de una empresa silenciosamente dirigida desde el Ministerio de Industria y Comercio. Es fácil criticar negativamente la obra de gobierno. Pero su labor infatigable será apreciada sucesivamente con mayor entusiasmo y más exacta justicia a medida que la producción iniciada vaya logrando saturar el mercado. España, por desgracia de una política desastrosa, cuando no extranjerizante, estaba radicalmente impreparada para industrializarse. El Caudillo se encontró con un pueblo espléndido en sus masas, pero sin una economía medianamente dispuesta para sortear la adversa coyuntura de una posguerra interior complicada por una configuración del mundo. Pero su consigna de trabajar para independizar los mercados nacionales está logrando ya las primeras consecuencias triunfales. Y todo está en empejar. De la extraordinaria dificultad de los tiempos España, manteniéndose en disciplinada obediencia a la voz del Caudillo, hará coyuntura propicia para llevar a cabo la revolución creadora de su economía deficitaria.

Las tropas japonesas que operan en Birmania des-hacen el grueso de las fuerzas británicas

KUHTA, A DOSCIENTOS KILOMETROS DE MANDALAY, EN PODER DE LOS NIPONES

Tokio, 17.—Una comunicada oficial anuncia que las fuerzas japonesas que operan en la frontera indo-birmana deshicieron el día 13 de mayo al grueso de las fuerzas británicas, calculado en 20.000 hombres, en las inmediaciones de Kalewa a 250 kilómetros al Noroeste de Mandalay. Las tropas japonesas prosiguen el camino, persiguen al enemigo derrotado que dejó sobre el terreno 1.208 muertos; el botín japonés es de 3.000 carros automóviles, 113 carros de combate, 421 cañones y otro material. Kalewa está en la orilla occidental del Chindwin y constituye una importante etapa en el camino de Tachpada.—Efe.

Las tropas británicas de Birmania no tienen contacto con el enemigo», se dice de Londres
Londres, 17.—Los centros autorizados declaran no tener confirmación de las noticias de fuente japonesa, según las cuales fueron aniquiladas en su mayor parte las fuerzas británicas de Birmania. Por el contrario dicen que aquellos centros, las últimas informaciones recibidas de Birmania indican que las tropas británicas no tienen contacto con el adversario.—Efe.

Las tropas aliadas que operan en Birmania, rechazan los ataques nipones
Nueva Delhi, 17.—Los centros militares declaran que las tropas que operan en la Birmania Oriental, lejos y al Sur de la zona del empuje japonés por la carretera de Birmania, han rechazado a los nipones de la ciudad de Ken-tung, situada en los estados de Shan, al norte de la frontera tailandesa; añaden dichos centros que, según sus informes, en la batalla librada en Kentung tuvieron los japoneses más de mil bajas.—Efe.

Una gran victoria japonesa en Birmania
Tokio, 17.—La Agencia Domei

declara, a título complementario del comunicado del Gran Cuartel General Imperial, que en el campo de batalla de la Birmania del Norte han sido hechos prisioneros 1.893 adversarios y que en él yacen 935 cadáveres británicos. Con 32.000 hombres, añade la información, se enfrentaron las fuerzas japonesas, que han recogido cuantioso material de guerra y de transporte.—Efe.

Las tropas imperiales tomaron posiciones al O. del río Chindwin
Nueva Delhi, 17.—El comunicado de las fuerzas británicas en Birmania anuncia que las tropas imperiales han tomado posiciones al Oeste del río Chindwin. El comunicado no indica si se haya establecido contacto con el adversario.—Efe.

Fuerte ataque de la aviación alemana contra el puerto de Plymouth

Berlín, 17.—El Alto Mando Alemán comunica, con referencia al ataque realizado por los aviones de combate ligeros del Reich contra las instalaciones militares del puerto de Plymouth: «Los aviones de combate alemanes se lanzaron el jueves a mediados del ataque contra Plymouth y aparecieron sobre el puerto volando a escasa altura; inmediatamente comenzó violento fuego de la D. C. A. británica ligera y media, hecho desde los espigones del puerto y apoyado por las piezas anti-aéreas de los buques de guerra surtos en el puerto. De los espigones fueron soltados globos de barrera en gran número. No obstante, el ataque alemán se llevó a cabo y pronto explotó una bomba en el centro de un buque de guerra, inmediatamente seguida por otras que hicieron explosiones a popa; el navío se hundió a babor. Otra bomba alcanzó la popa de una cañonera. Mientras era derribado un globo de barrera, una bomba alcanzó a un buque de 5.000 toneladas, que cesó francamente. El ataque alemán no duró sino contados minutos.»—Efe.

Formación naval yanqui que no acepta combate
Tokio, 17.—La Agencia Domei declara que varios aviones japoneses descubrieron una formación naval norteamericana integrada por los portaaviones «Horn» y «Enterprise», con escolta de varios cruceros y destructores, que se dirigía hacia el Oeste, encontrándose a 500 millas al Este de las islas Salomón. Al verse descubierta, añade la información, las unidades adversarias tomaron el rumbo opuesto y huyeron velozmente hacia el Este.—Efe.

El sesenta por ciento en papeles rotos, sucios e inservibles se pueden convertir en papel nuevo y útil. No los tires, entrégales a las camaradas de la Sección Femenina.

Comienza la ofensiva del Este

Se esperaba desde hace días, y, sin embargo, el momento de sonar las campanadas de la hora de H no ha perdido nada de su emoción.

Las monótonas informaciones de ataques y contraataques locales han quedado atrás ante la súbita aparición de la gran noticia de haber comenzado la ofensiva aliada en el Este. Mientras Estocolmo y Nueva York son todo lo explotados que se puede ser en los comienzos de una gran acción y hasta dan la cuantía de los medios puestos en juego por el atacante, Berlín, más reservado, se limita a señalar el hecho concediéndole una menor importancia en el espacio al limitarlo a la sola península de Kerch.

Estas primeras noticias de la ofensiva del Este llegan en un momento militar del máximo interés. Cuando año a año se han extinguido los ecos del cañón en aguas del mar del Norte y de la voz del primer ministro británico y las relaciones franco-anglosajonas se encuentran en un momento crucial por la cuestión de la Martinica y Guadalupe.

Esta primera acción noroccidental—primera en el tiempo y muy probablemente en importancia—afecta, según las informaciones neutrales y soviéticas, a todo el frente comprendido entre Dniepropetrovsk y la península de Kerch, lo cual, sin duda, encierra una inexactitud pues el repliegue alemán se detuvo en Lanza, 100 kilómetros más al este de aquella importante ciudad. Las fuerzas que en ella participaban se evalúan por las mismas fuentes en dos millones de combatientes terrestres, que componen, entre otras unidades, veinticuatro divisiones acorazadas y una flota aérea de 1.000 a 2.000 aviones. Desde luego, es extraño que a las pocas horas de ofensiva el enemigo pueda haber adquirido la información suficiente para poder precisar el número de las unidades acorazadas actuales, muchas de las cuales aún no habrán intervenido. Pero la cifra, exacta o aproximada, sirve para subrayar el gran esfuerzo de organización realizado por Alemania al pasado invierno mediante la consiguiente de los siguientes hechos: Alemania entró en campaña contra Polonia con nueve divisiones rápidas; es seguro que estas veinticuatro divisiones han sido en su mayoría creadas este invierno por ser la ofensiva de las unidades de tal tipo desgastadas durante la defensiva invernal; tal número de divi-

ones blindadas supone una cantidad de carros de combate superior a los 10.000.

Es seguro creer que la acción que comentamos no constituye el total del plan aliado de campaña y que la hoguera encendida en Ucrania se extiende hacia el Norte a medida que se producen en aquellas regiones las condiciones de ambiente favorable hasta poner en marcha el conjunto de acciones señaladas no ha mucho en estas columnas. Por ello, se habla ya de próximos ataques de gran envergadura en el sector central. Pero los ejércitos concentrados a caballo del Bajo Dnieper llevarán el esfuerzo principal aliado en Rusia. La atracción del objetivo económico del Cáucaso, la necesidad de bloquear al comunismo cortando su principal ruta de abastecimientos y la no menor de liquidar el problema del Mediterráneo son las razones principales para creer que la resultante de los esfuerzos aliados de este nuevo ciclo de operaciones marcha del Egeo al Pérsico y que la componente principal rusa se dirija hacia el Caspio.

Más hacia el Norte, indudablemente, también avanzarán italianos,

alemanes y finlandeses; pero su penetración será más limitada, lo suficiente para alcanzar Murmansk o su ferrocarril, ocupar Leningrado, objetivo de gran importancia política y logística al permitir el abastecimiento por vía marítima de un gran sector del frente, y conquistar Moscú, el corazón bolchevique. Pensar que los sectores Central y Norte puedan alcanzar los Urales o cosa semejante es olvidar la terrible prueba a que han estado sometidas las fuerzas antibolcheviques el invierno pasado, a mil kilómetros de Alemania, prueba que sería débil al lado de la que estarían expuestas a sufrir el próximo invierno dos mil kilómetros más allá, en un frente de vigilancia de los restos del ejército de Stalin. Y, por otro lado, la conquista de aquellas tundras poco supondría para el resultado de la campaña.

Es de esperar que pronto el parte oficial alemán será más explícito y que sus noticias puedan servir de base a un comentario más extenso y concreto sobre la quinta ofensiva de Ucrania.

JUAN DE COTUBIN

CONCENTRACION FALANGISTA EN VALDEMORO

Madrid, 17.—En Valdemoro, se ha celebrado esta mañana una concentración de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en el campo de deportes del Colegio de Guardias Jóvenes. Con las milicias del Partido, formaron las de los pueblos de Aranjuez, San Martín de la Vega, Getafe, Leganés, Pinto, Ciempozuelos, Griñón, La Calzada, Velasco, Cubas, Cesarabuelos, 600 alumnos del Colegio de Guardias Jóvenes, con banda de música y de trompetas y tambores, al mando del capitán del cuartel, don Juan Bautista Mari. El campo se hallaba enmarcado por altos mástiles, con banderas de España y del Movimiento. Se había levantado un altar con la Virgen del Pilar, y frente a él una gran tribuna para jerarquías y autoridades.

Después de revistar las fuerzas el jefe provincial y Gobernador civil, comenzó la Misa, oficiada por el párroco don Lorenzo Pérez, a quien ayudaron un falangista y un guardia joven. Terminado el santo sacrificio, hizo uso de la palabra el Delegado provincial de Ex Com-

batientes, capitán Portillo, quien comenzó diciendo que por última vez se dirigía a los concentrados como Delegado provincial de Ex Combatientes.

A continuación habló el Jefe provincial y Gobernador civil camaradas Carlos Ruiz.

Norteamérica acelera el ritmo de sus construcciones navales

Washington, 17.—La Casa Blanca ha hecho una declaración en la que se afirma que los Estados Unidos están construyendo buques mercantes con una rapidez nunca igualada. Desde primero de enero hasta el 10 de mayo de este año, los astilleros norteamericanos han entregado 120 buques, o sea una cantidad superior en un 20 por ciento al total de unidades correspondientes a todo el año 1941. Los astilleros, prosigue la declaración, no han alcanzado todavía el máximo que pueden producir, pero han

CRÉDITO HOTELERO

La reglamentación del crédito hotelero era una necesidad satisfactoria por nuestro Estado, que la considera como alto motivo de interés nacional para relacionarse estrechamente con el turismo. La atención al fomento y desarrollo de la industria hotelera mediante operaciones crediticias a interés más económico que el normal del dinero bancario supone un progreso trascendental de nuestros hospedajes. Estimulará la construcción e instalación de hoteles nuevos y facilitará la transformación y mejoras de los ya existentes. Y significará el que en muchas poblaciones españolas del más elevado interés turístico puedan contar con albergues modernos en los que el turista no eche de menos ninguna comodidad.

Hemos de destacar también los desvelos de la Dirección General de Turismo, que hoy, cuando la guerra europea dificulta extraordinariamente el turismo, no descansa en espera del término del conflicto bélico, sino que trabaja con ahínco para que España cuente con todo género de facilidades que hagan posibles los viajes atrayentes por nuestro territorio, que el siempre gozoso de interesantísimos aspectos por su historia, sus monumentos, su producción, sus paisajes, etc., después de la Cruzada se intensifica aún más el interés español con innumerables motivos heroicos.

Sin duda alguna será España una de las naciones favorecidas por el turismo, y nos parece insuperable acierto que el Estado impulse el mejoramiento y la modernización de la hostelería nacional, a cuyo efecto acaba de crear el crédito hotelero.

batido todos los records; el tiempo mínimo previsto para la construcción de ciertos buques, que era de 185 días, ha sido acortado en muchos astilleros hasta 80 días, y algunas unidades de esa clase quedarán terminadas en 75. Por último, en Port Land (Oregón), serán botados el día 22 de mayo dos buques en cuya construcción se habrán invertido, respectivamente, 60 y 36 días.—Efe.

Actualidad Internacional

La aviación británica ha experimentado pérdidas de importancia

Berlín, 17.—El Alto mando alemán comunica que durante la tarde de hoy han sido infligidas pérdidas de importancia a la aviación británica en el curso de combates librados sobre el Canal de la Mancha. Según los más recientes informes, fueron derribados quince aviones adversarios que en formación mixta trataban de atacar las costas francesas. Por otra parte, todos los aparatos alemanes regresaron a sus bases.—Efe.

Próximo estatuto político de Holanda

Estocolmo, 17.—El correspondiente en Berlín del diario «Die Demokraten» declara haber de fuente bien informada que se está preparando un estatuto político de Holanda análogo al que se ha establecido en Noruega. Mussert desempeñaría en su país las funciones que en Noruega Quisling, y el comisario del Reich, Seyss Inquart, pasaría a ocupar las que en la nación nórdica correspondían a Torbo Ven.—Efe.

Declaraciones de Cordell Hull

Nueva York, 17.—El secretario de Estado, Cordell Hull, ha manifestado con motivo de la «Semana del comercio exterior», que, terminada la guerra, serían imposibles una paz estable y una prosperidad creciente si no se establecieran las relaciones económicas internacionales sobre una base de equidad y mutuo beneficio. «La instauración de un nuevo y mejor sistema de comercio internacional es uno de los objetivos que perseguimos en esta guerra» dijo Hull.

Declaración de la Cancillería chilena

Santiago de Chile, 17.—La Cancillería chilena ha declarado, en relación con los rumores que insistentemente circulaban acerca de un viaje del Ministro de Negocios Extranjeros de Chile a los Estados Unidos, que si bien el Gobierno está preocupado por la

situación internacional, la necesidad de «ta' viajes», no se le aparece ahora.—Efe.

Evacuación de 85.000 japoneses en Norteamérica

San Francisco, 17.—Unos 85 mil japoneses están siendo retirados de la región militar que comprende la parte meridional del estado de Arizona y la occidental de los de California, Oregon y Washington. La evacuación que ha de estar ultimada el día 22 del mes actual, está dirigida por el teniente Coronel Martín, quien declaró será llevada a cabo en el plazo fijado.—Efe.

Ataques a la libertad de prensa en Estados Unidos

Ginebra, 17.—La reciente prohibición de la publicación «Social Justice», editada por el Padre Goughlin, el predicador católico por radio, es según el semanario neoyorquino «Time», el preludio de más amplios ataques a la libertad de Prensa por parte del Gobierno de los Estados Unidos.—Efe.

El «Día de los héroes» en Finlandia

Helsinki, 17.—Finlandia celebra hoy por medio de manifestaciones varias el «Día de los héroes» de la guerra de liberación finlandesa de 1918, de la campaña de 1939-40 y de la actual lucha. En todas las iglesias se han verificado solemnidades religiosas y ante los monumentos a los Caídos se han depositado coronas. Al mediodía tuvo lugar la ceremonia oficial, a la que asistieron el jefe del Estado y los ministros.

Escritor finlandés muere en el frente de combate

Helsinki, 17.—En el frente de combate ha caído el escritor finlandés Vanner Johanson, a la edad de 47 años. Johanson era uno de los periodistas de más relieve de su país y su libro «No queremos morir», escrito a consecuencia de la campaña de invierno de 1939-40, obtuvo en Suecia y Finlandia la mayor resonancia.—Efe.

-El día en Santiago de Compostela y en la Región-

EL PAPA EN EL SEMINARIO

SEGUNDA CONFERENCIA

EL R. P. FERNANDEZ ALMUZARA, S. J.

La luz cenicienta del atardecer; el sol velado por las nubes, acusa sobre el estrado, una silueta elegante, fina, distinguida, a quien da pres- tancia el severo uniforme ignaciano. Los cristales de sus quevedos refle- jan inoportunos los últimos rayos del sol poniente, incapaces de restar brillo a la poderosa inteligencia que demuestra el mirar de sus ojos pro- fundos, tal vez algo tristes como si escondieran algún desengaño, no por ello faltos de fuego, ni carentes de ilusión, ILUSIÓN en ese divino más allá dichoso, absoluto, inefable; por ello oyó las sublimes palabras de San Pablo: «...encantos pasajeros de la carne, qué poco sois comparados con los infinitos gozos del espíritu», y casi un niño se alistó en las milicias de Ignacio de Loyola, el capitán de los tercios más temidos y por eso los más combatidos, y en el estudio, en la virtud y en la meditación buscó el camino.

Maneja la historia, cual poetas. Su palabra es poesía, es ritmo, es belleza. Qué aristocrático su porte, qué correcto en su decir, qué fino su ademán, qué hermosas sus imá- genes, qué oportunas sus citas, qué florida su oratoria.

Atrás, cautiva, embelesada. Es el profesor que enseña, el maestro que guía, el apóstol que convence.

A pesar de la dulzura de su continente, no le falta, no, la energía y entereza de un elefante erador. Habla de los grandes cataclismos que sufrió el Pontificado. De la herejía Albigense. Del cisma de Occidente. Pinta con maravilloso colorido los tiempos del Concilio de Constanza. Con paso seguro y dicción exquisita llega a Trento (1545-1563) y al destierro de los Papas en Avignon. Con inflamado cariño, con arroba- miento de amor filial habla del Padre, de nuestro noble santo Ignacio de Loyola, de la providencial fundación de la Compañía de Jesús, baluarte donde se estrella la herejía luterana. Da cuenta de la trascendental misión de dicha Compañía de Jesús y detalla hasta dónde llega su peder- rosa influencia, su valiosísimo apoyo. Sin duda una de las columnas más fuertes y sólidas en que se apoya el Papado.

Con fina y sutil ironía, anatematiza el enciclopedismo francés. Da un contundente y fuerte papirrotazo a Voltaire, y termina con las evangé- licas palabras: «Las puertas del infierno no prevalecerán...»

AVIRAL.

El «ensanche» de la ciudad

Las ochenta casas —viviendas protegidas— proyectadas por la «Organización Sindical del Hogar», próximas a edificarse en nuestra ciudad, se levantarán en solares inmediatos a las barriadas de Santa Marta y La Chopana.

En las Barreiras sigue la cons- trucción de magníficos inmuebles con fachadas a las carreteras Vigo- Noya.

La cantería de fino granito que un día lució en la edificación del «Cine Royalty» empleada fué —con las dos columnas del pórtico— en una finca del Camino Nuevo. Mas, todos estos inmuebles han menester de evacuar en el alcantarillado, que no existe en las dos últimas meata- das calles.

El verdadero «ensanche» de la ciudad hácese por su principal sector de entrada.

Al repórter plácele reproducir de un trabajo del Director General de Arquitectura, don Pedro Murguza, este párrafo:

«Es frecuente ver el uso equivo- cado que se hace del concepto de urbanismo, donde existen multitud de Municipios que sólo tienen planes fragmentarios (para no hablar de la absoluta carencia de sus planes respectivos) que califican de urbanismo cuando son precisamente su negación, porque el «ensanche» de una calle o de una plaza, la apertura de una vía o la creación de núcleos o cualquiera otra mejora urbana sin nexo o netamente con- trarias a una concepción de la ciudad, son pura y simplemente «antiurbanismo» al crear formas erró- neas en el ejercicio de unos princi- pios equivocados.»

(De la «Revista de Estudios de la Vida Local», página 14; año 1942; número 1. Editada por el Instituto de Estudios de Adminis- tración Local).

Presentación de la Secretaría Comarcal del Movimiento

Teniendo documentos pendien- tes de retirar en esta Secretaría, se servirán recogerlos en horas hábiles de oficina, los señores que a continuación se expresan: Aurelio Fernández Calvo, Laureano Guitián Carbajal, Juan López García, José Vasmonde Fernández, Manuel Castañeiras Ramos, Juan de la Torre Gueimunde, Luis Méndez González, Manuel Azpicueta García, José Aldrey Pereira, José Cajide Rodríguez, Miguel Prieto Aldrey, Ramón Suárez González, Eduardo Raimón Freire, José Piñó Senín, Ramón Louzao Raña.

Se fué el Circo

Después de breve actuación en nuestra ciudad, en donde todas sus funciones constituie- ron éxitos, hoy salieron para Vigo los artistas que integran el Circo Feijóo.

Petición de mano

Por don Manuel Mosquera Ri- vas y señora y para su hijo Leo- poldo, Oficial Técnico de la Su- cursal del Banco Hispano-Ame- ricano, en esta plaza, ha sido pedida a los señores de Stolle García (don José) la mano de su be la hija Conchita.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor.

La boda se celebrará en fecha próxima.

Necrología

Tras rápida dolencia rindió su alma al Creador, la señora doña María Aenlle García, causando su muerte, por lo inesperada, hon- do pesar en cuantos frecuenta- ban su trato, pues gozaba de ge- nerales simpatías, como ha de evidenciarse en los actos del fu- neral y sepelio.

En estos momentos de dolor enviamos nuestro más sentido pésame a su atribulado viudo don Manuel Rey Busto, así como a su señor padre, don Ramón Aenlle Loredo, deseándoles cris- tiana resignación.

Presentación de décimos de la Lotería

Las personas agraciadas con la aproximación y Centena del 6.º premio del último sorteo que correspondió al número 23 369 vendido en la Administración de la Calderería, deben presentar los décimos en la misma sin cuyo requisito no es posible pedir a la Dirección general de Timbre y Monopolios, los fondos necesari- os para su pago, cuya cantida- d asciende a 11.125 pesetas, correspondiendo a cada décimo 1 112 pesetas con 50 céntimos.

CALZADOS CEPEDA

siempre fué y será la casa, que presen- ta la mayor variedad en artículos de fan- tasia.

Pretendían vender sal común teñida por sulfato de cobre

La Guardia civil de Orense ha practicado cuatro detenciones, de tres vecinos de Vigo y uno de Orense, que habían vendido 4 000 kilos de sulfato en el pueblo de Alongos. La detención se llevó a cabo cuando pretendían vender un camión de sal común teñida, haciéndola pasar por sulfato de cobre. Fueron puestos a disposición del fiscal de Tasas.

Principal

La pantalla de los éxitos.

HOY Y MAÑANA

Últimas exhibiciones del más grande y reciente éxito de



Espléndida superproducción de extraordinario color y dinamis- mo. Uno de los mayores éxitos de la temporada. Hablado en Español.

Salón Teatro

CONTINÚA HOY Y MAÑANA las triunfales exhibiciones de la grandiosa superpro- ducción española

TIERRA Y CIELO

Arte y amor. Intriga y emoción, y una maravilla de interpretación a cargo de

MARUCHI FRESNO y ARMANDO CALVO

CAPITOL - La pantalla de los éxitos

Presenta hoy y mañana en funciones extraordinarias

La monumental superpelícula de FRANK CAPRA que alcanzó en sus exhibiciones las máximas recompensas

VIVE COMO QUIERAS EN ESPAÑOL

Interpretada por los colosos del cinema

Lionel Barrymore, Jean Arthur, James Stewart, Edward Ar- nold, Mischa Aver, H. B. Warner

Noticario de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.



Secretaría Comarcal

Se pone en conocimiento de todos los camaradas encuadra- dos en esta J. O. N.-S., tanto Mi- litantes como Adheridos, que el próximo día 25 del actual finaliza el plazo para que comparezcan en esta Secretaría Comarcal, du- rante las horas de oficina (diez treinta a trece treinta), para cu- brir su respectiva hoja-solicitud de carnet. Este se refiere a aque- llos camaradas que no poseen aun carnet alguno.

Se advierte que terminado di- cho plazo causarán automáticame- nte baja todos aquellos que aun perteneciendo a la Organizaci- ón en la actualidad dejaren de cumplimentar el requisito orde- nado que se menciona.

Frente de Juventudes

El Frente de Juventudes, obra predilecta del régimen, encarga- do también de la vigilancia y desarrollo cultural del joven, establece un certamen literario al que podrán concurrir todos los jóvenes que cursen estudios en los Centros de Enseñanza de la localidad, bajo las siguientes bases:

1.º Podrán concurrir a este concurso todos los jóvenes cuyas edades estén comprendidas entre diez y veinte años.

2.º El tema a tratar será: Far- nando III el Santo, Patrono de la Juventud.

3.º La extensión del trabajo será como máximo la correspon- diente a tres cuartillas a máqui- na y a dos espacios.

4.º Los trabajos serán envia- dos a la Jefatura Comarcal del

Servicio de Cultura, Arte y Pa- bicaciones, sita en el Pabellón de la Herradura, consignando nombre, domicilio, curso y cen- tro de enseñanza donde realizan sus estudios, en un plazo que finalizará el veinte del presente mes.

5.º El fallo de los Jurados será hecho público el día treinta de mayo, festividad de San Fernan- do, no pudiendo dividirse o dejar desierto el premio.

6.º El Jurado estará compues- to por los camaradas: Delegado de Educación Popular, Delegado Comarcal del Frente de Juventudes y Delegado de P. P. del SEU.

7.º El premio será otorgado al trabajo que mejor retrate la figura de San Fernando y con- sistirá en 50 pesetas en metálico.

8.º La mera participación en este concurso significa la total aceptación de todas sus bases.

Central Nacional Sindicalista

Sindicato de Ganadería

Con objeto de proceder a la rápida confección del fichero de ganaderos de este término munici- pal, se pone en conocimiento de los interesados que a la mayor brevedad posible deben presen- tar en estas oficinas las corres- pondientes Cartillas Ganaderas, o en su defecto, la hoja C1 del Servicio Nacional del Trigo que les dará derecho a la obtención de pensos.

Sindicato Nacional de la Piel

Habiendo sido anulada por la ilustrísima Comisaría de Recur- sos de la Zona 8.ª la Circular número 16 de la misma que re- gulaba la circulación de pieles y curtidos, se hace saber a los in- dustriales encuadrados en este Sindicato que, por virtud de or- den telegráfico de su Jefatura Nacional, se hace preciso aclarar que si bien dichos artículos que- dan libres en cuanto a lo que se refiere a las Guías de Circula- ción expedidas hasta la fecha por dicha Comisaría, se hallan inter- venidos por esta Sindicato y sus Delegaciones de Zona, no pu- diendo transportarse sin su pre- via autorización.

Por ello se advierte que la po- sible circulación clandestina, sin la autorización de este Sindicato, será puesta en conocimiento de las ilustrísimas Fiscalías de Tasas para su debida sanción.

CALZADOS CEPEDA

siempre fué y será la casa, en la cual el pú- blico hace sus com- pras a satisfacción.

Multa de diez mil pesetas y treinta días de cárcel

El gobernador de Murcia, dán- dose cuenta de la trascendencia social que tiene la censurable conducta de ciertos gestores e intermediarios, ha impuesto diez mil pesetas de multa y treinta días de cárcel a don Antonio Puente Rodríguez que abusando de la ignorancia, explotaba de modo inicuo a los ancianos afec- tados por la orden de 12 de enero último, cobrándoles cantidades variables por gestionar su inclu- sión en el Censo de Trabajadores que no solicitaron a tiempo el Subsidio de Vejez.

Aviso de la Delegación de abaste- cimientos

Suministradas directamente por la Delegación Provincial de Abastecimientos las colectivida- des e industrias de este Munici- pio, mediante la presentación en la misma de la oportuna declara- ción jurada (modelo oficial) debidamente cubierta y con pe- tición de artículos alimenticios para el mes siguiente, declara- ción que deberá obrar en aque- lla dependencia los días 25 de cada mes, se hace saber que las que hayan de ser cursadas a través de la Delegación Local, tienen que hallarse en sus ofici- nas antes del próximo día 23.

Se reitera la obligación de consignar en dichas declaracio- nes los nombres de las personas que hayan de ser atendidas y de visar en la Oficina del Servicio Nacional del Turismo, Rua Nueva, 3, las declaraciones juradas relativas a Hoteles, pensiones y casas de huéspedes.

Cultos en la Iglesia de San Pelayo

Mañana, día 19, habrá cultos a San José, en la iglesia de San Pelayo, a las siete y media de la tarde.

Una boda

En la iglesia parroquial de San Miguel d'os Agros contraerón matrimonio los jóvenes Luis Sán- chez Rodríguez y Amaia Domí- guez Lestón.

Bendijo la unión el párroco don Bernardo Louro, quien con tal motivo pronunció una plática de efector.

La boda celebróse entre fami- lia, por el luto en los hogares de los contrayentes.

Actuaron de padrinos don Ar- turo Domínguez Lestón, herma- no de la desposada y la joven Josefa Sánchez Rodríguez, her- mana del novio.

Los cónyuges en unión de los familiares e invitados se trasla- daron a su nuevo domicilio donde se sirvió un desayuno.

El secretario técnico del Ministerio de Industria y Comercio

Procedente de Vigo y de paso para La Coruña, estuvo hoy en nuestra ciudad el secretario téc- nico de Industria y Comercio don Carlos Abolado.

Se casan en una prisión

En la Prisión de Figueras (Pontevedra), contraerón matrimo- nio el recluso Manuel Ros Pérez, de Bueu, y la joven de la misma localidad Manuela Da- Gutiérrez.

La instalación de los Institutos de Enseñanza Media de La Coruña y Ferrol del Caudillo

En telegrama de fecha diez actual el excelentísimo señor Mi- nistro de Educación Nacional participa al Gobierno civil que el Consejo de ministros aprobó los expedientes de gastos de instala- ción del Instituto Nacional de Enseñanza Media de La Coruña por 40 000 pesetas, y el de cons- trucción de un edificio con desti- no a Instituto Nacional de Ense- ñanza Media en el Ferrol del Caudillo por 1 287 322,92 pesetas.

Carterista puesto a buen recaudo

Fuó detenido por la Policía de esta ciudad y conducido a la cárcel, José Sanjón Expósito, de 26 años de edad, natural de Val do Id.

Éxito de la «Schola» de nuestro Seminario en Pontevedra

Retornaron de Pontevedra los elementos artísticos que integran la «Schola» del Seminario, quie- nes bajo la dirección del profes- sor de canto gregoriano señor Pérez Rejón obtuvieron un su- señalado éxito.

Las guías de armas

Por la Dirección de Seguridad ha sido ampliado hasta el 30 de junio el plazo señalado para la renovación de guías de pertenen- cia de armas.

Vista de un pleito contencioso

Se celebró la vista del pleito contencioso administrativo enta- bado por el vecino de Vigo don José Fernández Landio, contra acuerdo del Ayuntamiento que le denegó permiso para edificar una casa.

De viaje

Regresó de Madrid el Rector de la Universidad, don Carlos Ruiz del Castillo.

—Ha llegado de La Coruña don Santiago Liste Mourenza.

Novena a la Santísima Trinidad

Esta encargada de predicar las pláticas del novenario de la Santísima Trinidad que dará comien- zo el sábado, día 23, en la iglesia del monasterio de San Pelayo, el elefante orador sagrado Rere- rondo Padre Félix G. Ramos (Redentorista).

Movimiento demográfico

Nacimientos: José María Iglesias. Defunciones: Prudencia María Rodríguez, de 43 años, de Toledo (Prisión).

Matrimonios: Mariano García García Sánchez con Josefina Vieites.

Radio Galicia Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

Programas para mañana (hora de 13'30 a 15'30): 13'30. Apertura de la estación: Zarzuela: La cacción del olvido, Luna.

14. Orquesta: Serenata española, Bizet; Danza española, Mouss- sowky; Peser Gyt, suite, Grieg.

14'30. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

14'45. Información regional.

15. Música ligera.

15'30. Fin de emisión.

21. Apertura de la estación: Fragmentos de operas: Tosca, Puccini; Sansón y Dalila, Saint Saens; Lohengrin, Wagner.

21'30. Orquesta: El sombrero de tres picos, Falla; El amor brujo, Falla; Danza para arpa, De- busy.

21'45. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

22. Información regional.

22'30. Emisión dedicada a peti- ción protector (discos a petición).

23. Cierre de la estación.

Solen Sen

Las ilustraciones

Para info- cuarto cen- en Basilea. Anatomía Epitome. E- teatro dió e- su anuñe- sobre el e- prestaciones- bidas a Ca- de las letra- y los capít- año en qu- una ora d- que era li- «que salió- Universi- ilustra- la proyec- simos, el- corregir- un peque- Angers Dr. Realeco- esas letra- base hmo- diseños, y l- a las dese- fantasías- das las an- fiero a pi- veces está- tratan sob- los grab- Casi tod- micas o li- mia huma- den a vivi- braba a te- o sus acto- conferen- anuñen- interés qu- ligadas a- ciones ana- Mientra- las curios- Harman- rios inter- do el mód- en las Uni- que fué i- huesos y l- nos, en l- las difícil- consegua- dios en lo- heroras. L- técnica u- ciones. Hace r- observaci- sadas en- plo homb- veces se

Se v- rralada y- tros par- Santiago- CIN- CU- OCE

Se i- Pre i- Con- Obt- ABS-

Directo-

ULTIMAS NOTICIAS

Solemne sesión de clausura de la Semana Anatómica Portuguesa

Las ilustraciones de las letras capitulares del tratado de Anatomía de Vesalio «De Humani Corporis Fabrica» (Basilea, 1543)

Para iniciar la conmemoración del cuarto centenario de publicaciones, en Basilea, del célebre tratado de Anatomía de Andrés Vesalio...

Ilustrando sus consideraciones con la proyección de dibujos interesantes, el conferenciante tuvo que corregir varios errores...

Casi todos muestran escenas anatómicas o ligadas a trabajos de Anatomía Humana o Comparada...

Hace resaltar el hecho de que las observaciones de Vesalio estaban basadas en estudios hechos sobre el propio hombre...

Las operaciones en Birmania

Tokio.—Un comunicado nipón da cuenta de que las fuerzas de selección japonesas que operan en Birmania...

Más de 2.000 carros de combate, 113 cañones y 7.000 fusiles, han sido capturados por los japoneses.

Los británicos tuvieron más de 2.000 muertos, y los heridos se elevan a cifra superior.

Otra columna japonesa, de operaciones igualmente en Mandalay, acorralaron a las fuerzas chinas...

Diecinueve aviones enemigos fueron derribados.

Todas las Misas disponibles que mañana día 19 se digan en la iglesia de San Agustín...

Ricardo Gesto Nieto que falleció en esta ciudad el día 20 de mayo de 1941

La familia ruega y agradece a sus amistades la asistencia a alguna de dichas Misas.

Anuncios breves

SEÑORA SOLA, necesita habitación con derecho a coimir. Pagará de 25 a 30 duros.

SE DESEA ALQUILAR PISO para vivienda. Ofertas a D. Pedro Santos.

BUJÁN: CIRUJANO-CALLISTA. Consulta: de once a dos y de cuatro a seis. Festivos a la mañana.

COCHES DE ALQUILER ECONOMICOS. Servicio permanente.

ENRIQUETA SILVA DE GUTIERREZ, Profesora en Partos, con Matrícula de Honor por libre.

PROFESORA EN PARTOS.—Jesusa Rial de Fernández, licenciada en la Facultad de Medicina de Santiago.

Las negociaciones con Tailandia

Tokio.—Oficialmente se anuncia que las negociaciones entre los gobiernos japonés y tailandés, para un convenio comercial...

Un llamamiento a los indios. Bancóf.—El presidente del partido independiente indio, ha dirigido un llamamiento a los naturales del país...

Buques hundidos. Berlín.—Los submarinos alemanes han conseguido hundir en la costa oriental de Norteamérica, 17 buques mercantes...

Venta. De la casa número 3 de la calle de Santa Cristina de esta ciudad.

Se alquila. piso compuesto de cuatro amplias habitaciones, cocina y desván.

Subasta voluntaria. Se vende la casa número 8 de la calle del Crucero del Gayo de esta ciudad...

Venta. Se hace de la casa número 25 de la calle de Sar, con su huerta unida, inscrita en el Registro de la Propiedad.

Venta. Se vende la casa número 57 de la calle de la Calderería y núm. 3 del Cardenal Payá...

Venta. Se vende la casa número 4 de la calle de los Laureles, de esta ciudad, compuesta de planta baja y dos pisos.

Bombardeos contra Inglaterra

Londres.—Se anuncia que aviones enemigos, atacaron durante la pasada noche las poblaciones del Sureste de Inglaterra, donde ocasionaron varias víctimas.

Mas tropas a Cabo Verde

Lisboa.—En el vapor «Colonial» han salido con destino a Cabo Verde, nuevos contingentes de tropas, con objeto de reforzar aquella guarnición.

ATAQUES SOBRE MALTA

Roma.—Han continuado los ataques contra las instalaciones navales de la isla de Malta. El número de aviones derribados al enemigo sobre este territorio ha sido el de cuarenta.

El Duce en Cerdeña

Roma.—Pilotando su propio trimotor ha llegado a Cerdeña el Duce, quien fué calurosamente aclamado por el vecindario.

Celebración de varios centenarios

Padua.—El 25 de mayo será inaugurada la semana en la cual se celebrarán varios centenarios de hijos ilustres de Padua...

Mensaje del Presidente de Bolivia

Buenos Aires.—El Presidente de la República de Bolivia ha dirigido un mensaje a su pueblo en el que pide la unión de todos los ciudadanos...

Los terremotos en el Ecuador

Santiago de Chile.—Los terremotos ocurridos recientemente en el Ecuador han tenido mayor importancia de la que en un principio se creyó.

VINOS OTERO

Casa fundada en 1897. Victoriosamente han alcanzado los VINOS OTERO sus 45 años de existencia.

VENTAS

Se vende una finca de CUARENTA y CINCO FERRADOS, amallada sobre sí, con manantial de agua propio con depósito de 60.000 litros para riego de la misma...

AGENCIA GÜMIL

Director Propietario: Juan-R. Gümil.—Tel. 1625.—Rúa del Villar, 80



EXCLUSIVA DE LA NORMA Santiago. EL SISTEMA MAS PERFECCIONADO PARA REPARACION DE MEDIOS

Se informa de venta de casas en calles céntricas de la población. Préstamos Hipotecarios y personales.

ABSOLUTA SERIEDAD Y RESERVA EN TODAS LAS GESTIONES «AGENCIA GÜMIL»

Director Propietario: Juan-R. Gümil.—Tel. 1625.—Rúa del Villar, 80

Director Propietario: Juan-R. Gümil.—Tel. 1625.—Rúa del Villar, 80

LA SEÑORA DOÑA MARIA AENLLE GARCIA DE REY BUSTO

Falleció en la madrugada de hoy, a los 35 años de edad, confortada con los auxilios espirituales R. I. P.

Su esposo, D. Manuel Rey Busto; padre, D. Ramón Aenlle Loredo; hermanos: Ramón (ausente), Filomena, Isabel (ausente), Deidamia y Carmen; hermanos políticos: D. Daniel Castro (ausente), D. Juan Santos García; D. Francisco, D.ª Adelaida, D.ª Jesusa (ausentes) y D. Gumersindo Rey Busto, y demás familia

RUFGAN a sus amistades que encomienden a Dios el alma de la finada y asistan al Funeral de Entierro que se celebrará mañana martes, día 19, en la iglesia parroquial de San Miguel d'os Agros, a las doce y media, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de Santo Domingo.

Casa mortuoria: LAURELES, 33. Santiago, 18 de mayo de 1942.

VINOS OTERO

Casa fundada en 1897. Victoriosamente han alcanzado los VINOS OTERO sus 45 años de existencia.

Invariablemente y sin interrupción los VINOS OTERO continúan en el primer plano.

No es obra de un día el haber conseguido VINOS OTERO esta supremacía entre sus similares.

Otros establecimientos análogos no compiten con VINOS OTERO porque su experiencia es de ayer.

Solamente con muchos años de práctica ha conseguido VINOS OTERO llevar al convencimiento del público este hecho.

Observando en todo momento una regularización de precios, Tiene asegurada esta Casa la competencia que pudiera sobrevenirle.

Esmerándose en la selección de sus productos, ha conseguido Rotundamente un éxito, que difícilmente se le podrá arrebatar por la Obtención de derechos adquiridos por la práctica de sus 45 años.

NO SE RECIBE DUELO

Para la historia de nuestra División Azul

Mil veces los estudiosos tratadistas y autores que dedicaron su esfuerzo al análisis de la estructura y particularidades de nuestra raza han coincidido en resaltar a lo largo del curso de nuestro pródigo y siempre presente movimiento de liberación las excelentes cualidades de aquella valerosa oficialidad provisional que pasó a llenar los vacíos en el cuadro de mandos de nuestro Ejército.

Con el sello de aquella veloz provisionalidad, casi improvisación, que exigía lo inmediato del devenir en aquellos meses, pasaron a vestir el uniforme castrense gentes que acudían de las más diversas profesiones con nerviosidad y anhelante aspiración de combatir en las primeras líneas de una España entonces en marcha y ávida de victoria y grandeza. Conviene destacar una vez más cómo aquella juventud entusiasta había vivido en completa ignorancia de todo lo militar; llegaban los abogados con el cerebro empapado de Código Civil; los intelectuales, con Schiller y Fichte leídos por primera vez; los jóvenes doctores, con la palpitante emoción del primer bisturí y el primer apéndice. Y hasta los músicos con el eco fresco aún de la última sonata, corrían a engrosar las formaciones de héroes.

Cualidad principal de aquellos jóvenes oficiales (cualidad de raza) fué el hecho de asimilar en pocas semanas las enseñanzas que del arte de hacer la guerra habían atesorado los veteranos; enseñanzas éstas que, unidas al ardor de su entusiasmo, daban por resultado alféreses ejemplares que igualaban en eficacia a los ya maduros en la práctica de combatir.

Qué comandante de batallón no observó en algún minuto decisivo cómo uno de sus oficiales resolvía favorablemente una situación difícil? ¿Hubo acaso algún jefe que no viera a través del antejo-antena surgir de detrás de algún obstáculo inverosímil la legendaria camisa con la estrella única clavada en el pecho?

El aditamento de «provisional» no fué nunca como un freno que restase jerarquía a los oficiales a veces imberbes. Fué siempre como un elogio más, como una insignia de capacitación de nuestra raza para realizar en breve tiempo las más duras empresas que la Patria reclamase. Sólo España fué capaz de crear en un puñado de semanas una de las más valerosas oficialidades del mundo.

Quedó entonces patente una de las virtudes más valiosas de nuestra nación: la combatividad; el valor hasta la muerte; la nobleza de saber oponer al enemigo, como infranqueable muralla, el pecho que asomaba por aquella camisa abierta, cuya única coraza era un dorado y simbólico de seis puntos.

Tal triunfo de la provisionalidad, de nuestra indudable facultad de crear en el mismo instante se ha repetido de nuevo en un trozo de la frontera dentada que el Ejército alemán sostiene en el Este.

Nuestra División Azul, encarama en el Norte de Rusia, sobre un paisaje que las cartas y las crónicas nos han descrito como sin horizonte ni perspectiva, es la victoria de un tipo de combatiente que podría llamarse «soldado provisional».

España, en estos últimos años, ha recuperado su grandeza de alma y se incorpora con naturalidad y entusiasmo a las empresas de índole militar, que son, no sólo las que más cuadran con su manera de ser sino también las que más raigambre histórica tienen.

En aquellos días calientes del pasado mes de julio llegaban los españoles a su campamento del Sur de Alemania...

Había que ultimar el encuadramiento de las unidades que sólo estaban creadas sobre el papel a vueltas-pluma; había asimismo que formar en breves días, con exactitud y eficacia, las tropas especiales con las que toda división alemana cuenta.

Una vez más triunfó el genio de España; esta facultad de comprender al segundo sirvió para que en un inverosímil lapso de tiempo quedase nuestra unidad en condiciones de entrar en fuego.

Puede citarse, para enriquecer

el anecdotario de nuestros voluntarios cómo aquellos entusiastas que se habían enrolado en calidad de especialistas en artillería antitanque confesaban ya en el campamento que en su vida habían visto una pieza de tal calibre, pero que estaban dispuestos a aprenderla en poquísimo tiempo. ¡Improvisar! ¡Improvisar!

En efecto: cuando, al mes justo la División Azul realizó maniobras ante su general, los mandos alemanes quedaron asombrados al ver cómo aquellos antitanquistas provisionales destrozaban con la mayor precisión todos los blancos. ¡En treinta días justos de aprendizaje!

La estampa de este soldado tiene quizá más emoción que las figuras ya pretéritas de nuestra Cruzada. No puede olvidarse que si ayer se combatía en Extremadura o Cataluña, hoy pelean las escuadras españolas allá en Novgorod, junto al lago Ilmen, que los mapas señalan como una diminuta lágrima azulada.

Esta segunda coyuntura fija para siempre como hemos hecho del combatir una asignatura indispensable en nuestras carreras, profesiones y oficios. En esta facilidad de suspender en cualquier punto la continuidad de nuestra vida privada para desempolvar los bártulos de guerrear y hacer imperio en el mutismo de cualquier paisaje, finca la esperanza de esta joven nación, motivo de amores y desvelos.

Tuvo la suerte el pasado invierno de vivir el misterio de las chabolas, ennegrecidas por el humo, que ha plantado España en el paralelo cincuenta y ocho. En esas casitas casi de muñecas, por su pequeñez, vivíamos muchos reunidos en apretado racimo, tanto que de noche, cuando los motores nos concedían una tregua de sueño, había que dormir engarabutando los brazos y piernas hasta hacer con ellos verdaderos nudos. Y había que ver con que apacible conformidad aceptaban todos la incómoda morada; se hubiese pensado al sentirnos tan quietos y callados que todos disfrutábamos de la confortable blandura de una nueva butaca; sólo uno, un futuro abogado, comentaba filosóficamente que mejor hubiéramos hecho en estudiar el difícil arte de las contorsionistas. En aquella misma chabola vivimos en perfecta armonía veinte noches consecutivas.

Allí, en todos los parapetos, familiarizados con sus cañones, con sus ametralladoras y fusiles, como si ellos mismos los hubiesen dado a luz, están esos espléndidos soldados improvisados, esos médicos que sueñan con abrir una clínica, esos abogados que acarician la idea de terminar su carrera para esperar con impaciencia su primer pleito. Allí están, plantados, sin ceder ni una sola pulgada de terreno. Allí están hasta que llegue la hora del triunfo o de la muerte. Como ayer, como hoy, como siempre: en todas las encrucijadas históricas de gran envergadura.

Alvaro DE LA IGLESIA.

En defensa de la riqueza salmonera nacional

La Comandancia de la Guardia Civil del Puente de Vieño (Santander), sorprendió en fecha reciente a Cirilo Muela Gutiérrez, Jesús Corral Arce y Alfredo Corral Arce, vecinos de Salcedo (Santander), dedicados en el río Pas a la pesca furtiva de salmones por procedimientos que infrigen la vigente legislación de Pesca Fluvial. Los individuos citados son delincuentes reincidentes.

Sin perjuicio de la sanción que por vía judicial les corresponde al ser denunciados ante el Juzgado Municipal de Piélagos, el Ministerio de la Gobernación ha dispuesto que pasen los dos primeros al Batallón de Trabajadores de Nancloares de Oca por un período de tres meses, y el tercero, de dieciséis años de edad, a un Correccional de Menores por el mismo período de tiempo, haciéndose pública esta sanción para que sirva de apercibimiento a otros furtivos que pudieran ser culpables de daños semejantes a la riqueza salmonera nacional, que por tantos motivos conviene cuidar, de acuerdo con las disposiciones de la reciente Ley de Pesca Fluvial, en los ríos de la extensa zona del Norte y Noroeste de España.

“Al Noroeste de la ciudad de Kerch son aniquilados los restos del enemigo derrotado” (Berlín)

En la región de Charkof fracasan nuevos ataques soviéticos

ALEMANIA

Gran Cuartel General del Führer, 17 — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Al Noroeste de la ciudad de Kerch son aniquilados los restos del enemigo derrotado en la punta oriental de la península, en un espacio muy restringido. Los ataques aéreos alemanes hicieron sufrir cuantiosas pérdidas a las fuerzas soviéticas fugitivas por la carretera de Kerch. En Tamanskara fueron originados extensos incendios y violentas explosiones. Con motivo de estas operaciones de bombardeo, los cazas alemanes de escolta derribaron 28 aviones enemigos, sin tener pérdidas propias. En la región de Charkof han fracasado nuevos ataques del enemigo, que tuvo pérdidas sangrientas, alcanzando a 240 el número de carros soviéticos destruidos en estos combates. En los demás sectores del frente oriental hubo actividad de la artillería y de los elementos de reconocimiento. En la región de Moscú y al Este del lago Ilmen, las fuerzas aéreas alemanas han destruido importantes vías férreas del adversario.

rio. Un peatón de la segunda compañía del batallón número 132, de Ingenieros, hizo el solo inofensivo, en ocasión de un ataque, 1.800 minas soviéticas contra carros de asalto.

En Laponia y en el frente de Murmansk los ataques llevados a cabo por nuestras fuerzas fueron coronadas por el éxito. Los aeródromos de la isla de Malta han sido bombardeados día y noche. Aviones ligeros de

combate alemanes han hundido en la costa meridional de Inglaterra un buque de guerra británico de gran tonelaje, que estaba en el puerto de Plymouth, y fué alcanzado por varios impactos directos. También resultaron alcanzados una lancha cañonera y un mercante».—Efe.

ITALIA

Roma, 17 — Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«En el frente de Cirenaica, unos carros blindados del enemigo que se acercaron a nuestros elementos avanzados fueron ahuyentados por nuestra artillería. En el curso de combates aéreos fueron derribados dos «Curtis» por los cazas alemanes. Las formaciones aéreas italianas y alemanas han bombardeado los aeródromos de Malta. Se libraron violentos encuentros entre los cazas de escolta y los del

enemigo, encuentros que terminaron con el total éxito de nuestros cazas, que derribaron «Spitfire», sin sufrir pérdidas por su parte. La aviación alemana derribó, por el contrario, un nuevo avión enemigo».—Efe.

INGLATERRA

Londres, 17—Comunicado del Ministerio del Aire:

«Nuestros aviones de combate efectuando servicios de patrulla ofensiva sobre la costa septentrional y Bélgica, durante la noche del sábado. Fueron derribados dos aviones enemigos. El servicio fué llevado a cabo en la región de Dieppe. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases. Un avión enemigo que sobrevoló el punto de la costa oeste de Inglaterra a primera hora del sábado, resultó derribado».—Efe.

Jefatura Comarcal del Movimiento

En cumplimiento de la circular núm. 97 de la Jefatura Provincial del Movimiento, se pone en conocimiento de todos los camaradas de esta Falange Comarcal, la siguiente orden:

Todos aquellos camaradas que lleven sobre la camisa azul la corbata de color, serán despojados de éstas. Si es Militante se le advertirá previamente de su obligación, y si reincidiese, será sancionado. El usar corbata de color será considerado como injuria a la memoria de nuestro JOSE ANTONIO.

Todos los Militantes usarán con carácter obligatorio en la solapa de su americana el Yugo y las Flechas. Esta obligación es inexcusable.

Los embornales se facilitan al precio de cincuenta céntimos cada uno, en las oficinas de la Secretaría Comarcal del Movimiento.

Todo lo cual se hace público para general conocimiento y más estricto cumplimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Santiago, 15 de mayo de 1942. EL JEFE COMARCAL

MUEBLES MORA... Talleres: Santa Clara, 4. Despacho: Ruedas, 34. Teléfono 1695 SANTIAGO

LA VIVIENDA RURAL

Una vivienda de tipo distinto para cada beneficiario

(CONCLUSIÓN)

valor total de la vivienda, que regala el Estado a los que, mediante su prestación personal, colaboren en la construcción de su casa, en pueblos o caseríos de menos de 2.000 habitantes, que, como es sabido, lo son la mayoría de los existentes en nuestra Patria.

Determina la Ley que no se aceptará ninguna vivienda que no sea susceptible de albergar una familia con hijos, por lo cual se exigirá que cada vivienda tenga tres dormitorios de dos camas. La protección alcanzará a los huertos inherentes a la vivienda, al taller familiar en la casa artesana y al granero y establo en la labranza; disposición que permite a la Obra Sindical del Hogar realizar su función construyendo a cada cual la vivienda más apropiada a sus necesidades, siempre teniendo en cuenta que el importe de ésta no pueda exceder de las 35 000 pesetas, ya que de otra forma no se realizaría el fin social pretendido y al que el Estado dedica tan considerable esfuerzo económico, ya que una vivienda de más de dicho importe supondría un beneficiario de elevada posición social, que indirectamente, sin acogerse al apoyo estatal, podría adquirir su vivienda, dejando los beneficios de la Ley a otros productores más modestos.

Las necesidades espirituales de los que han de ocupar los grupos de viviendas que construye la Obra Sindical del Hogar, también merecen la atención de la Ley, por lo que ésta dispone que las Capillas, Escuelas, y Casas del Partido, gocen también de los

beneficios de la calificación de edificaciones protegidas cuando estas construcciones forman parte del grupo de casas protegidas o de barridas de las mismas, con las que han de guardar las debidas proporciones en cuanto a extensión e importancia.

Como es consiguiente, los modelos de edificaciones destinadas a agricultores, son distintas para cada una de las regiones de España, ya que una de éstas tiene un ambiente peculiar determinado por distintos factores, clima, vida social, etc. Sin embargo, con carácter general, se puede determinar que estas edificaciones poseen un cuerpo delantero destinado a vivienda, a un lado de la fachada la entrada al corral, que se extiende detrás de la casa y en el que van las dependencias anejas, (cuadra, cochiguera, pajar, etc.), las cuales son estudiadas para que sirvan plenamente para el fin a que se destinan. La vivienda suele constar de un recibimiento, una amplia cocina labriega de ancha chimenea y sólidos bancos adosados a los lados del hogar, comedor y dormitorios capaces para seis camas.

Anuncios breves

TRASPASO de una tabajería instalada en el lugar de la Susana y propiedad de D. Ramón Iglesias. Para informes: D. Jesús Ceped. Ben, del mismo lugar de la Susana.

VINOS DE VALDEORRAS.—Blanco y tinto, se vende a 2,60 pesetas el litro en Huérfanas, número 25, Ultramarinos.

SE VENDE PIANO.—Informes Rúa Travesía, 14, 3.º

COYUNTURA Y MISIÓN PARA EL TRABAJADOR

Otra vez se realiza por el área de nuestra geografía la leva de trabajadores que han de partir para Alemania. La empresa no puede ser más tentadora. Cuando, por azares que aquí no vamos a enjuiciar, miles de españoles vegetan pobremente en la inercia del paro, esta nueva oportunidad que Alemania brinda en sus industrias y en su campo absorberá el esfuerzo, hoy

baldío, de quienes sólo ganan con dignidad el pan.

Las condiciones de trabajo que en Alemania rigen son las más humanas de Europa. El trabajador encuentra en Reich amigo cubiertas todas sus necesidades en medida que lo capacita para elevarse de la perentoria angustia del cotidiano vivir. Por eso dudamos que, aparte de una distinta idiosincrasia de germanes y españoles, fácilmente encajarán nuestros hombres en la rígida disciplina laboral que en el Reich domina. Para España es ésta una ocasión inmejorable de contornar rutinaria mentalidad de obreros y labriegos por medidas de la más progresiva modernidad. El trabajador español puede regresar de Alemania con una serie de experiencias de las que su avispada intuición sacará resultados renovadores.

Cuando se va a un país a trabajar no se puede caer en el error de imaginarse en una vida paradisíaca. Los que de este modo se engañan no tienen alma hispánica, no tienen misión y convierte la coyuntura de emigrante en salida de aventura. En cada trabajador que transponga el Pireneo ha de ir la dignidad, el amor propio, el ardor que acompaña a nuestros camaradas de la División Azul. En cierta medida, unos y otros sirven igual destino. Y, después, luego, han de pensar que ellos están personificada la propia sapia inteligente y valerosa del pueblo español.

Nada de burdos ganapanes. España no exporta esa ralea vulgar de gentes, sino sólidos ejemplares y menestrales sin tacha. A trueque de que el nombre de España quebrada en su cima justa, el trabajador que emigre pasajeramente a Alemania ha de considerarse depositario del honor patrio. Defectos que aquí nos disculpamos mutuamente, como se disculpan las riñas familiares, no pueden descubrirse ni por asomo entre extraños. Cuando se sale a un país ajeno —y más si ese país es tan progresivo y culto como el Reich alemán— se impone en el trabajador español una disciplina rigurosa de los propios actos. Han de llevarse bien listas las manos para la tarea y bien abiertos los ojos para aprender aquello que se ignora. Quien así no se comporte es indigno de representar a su Patria en geografía extranjera.

Sección Médica

CLINICA DEL DR. MBRINO — Enfermedades de la PIEL, VENEREAS, VIAS URINARIAS (riñón, vejiga y próstata).—ELECTROTERAPIA y RADIUM. Preguntoiro, 6, 2.º.—Teléf. 1238. De once a una y de cuatro a seis.

M. E. FRAGA GARCÍ MÉDICO INTERNISTA Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 5 Martes y viernes de 11 a 1, consulta pública para los que acrediten pobreza. GENERAL MOLA (SENRA) 4, 1.º SANTIAGO

DR. JORGE ECHEVERRY CATEDRÁTICO DE MEDICINA Huesos, Músculos, Articulaciones, Vasos y Nervios. Senra, 9, Santiago TELEFONO 1241

Clínica de M. REY BUSTO MEDICINA INTERNA GENERAL Especial de Digestivo, Nutrición, Reumatismos y Sangre RUA DEL VILLAR, 57-1.º Teléfonos. — Clínica: 1647 — Domicilio: 1283

Alfonso Bouzón Cancelo MÉDICO INMACULADA, 9 Horas de Consulta: De once a una y de cuatro a seis. Teléfono 1893

M. Castiñeiras CIRUGÍA GENERAL Enfermedades del RIÑÓN—PRÓSTATA—VEJIGA Consulta: 10 a 12 y 4 a 6. CALDERERÍA 12, 1.º — SANTIAGO

J. GARCIA GONZALEZ CIRUJANO DIPLOMADO DEL HOSPITAL MILITAR Consultas y operaciones de Cirugía General y Especial de Oídos, Nariz y Garganta. FRANÇO, 36 Y 38, 2.º TELÉFONO 1236